
Mitgliederversammlung des  

VoR-Paderborn am 05.06.2023 
 

Ort:  Fürstenberghalle 

Beginn: 19.00 Uhr 

Ende: 21:45 Uhr 

 

Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 

Anwesende Stimmen: 61  

 

TOP 1: Begrüßung 

- Klaus Böhm eröffnet als 1. Vorsitzender die Veranstaltung, begrüßt die Anwesenden 

und bringt seine Freude über die Anzahl der Anwesenden zum Ausdruck. 

- Er stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit 

der Versammlung fest. 

- Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird ohne Fragen verabschiedet.  

- Nach der neuen Satzung werden die Abstimmungen öffentlich gemacht – es sei denn, 

ein Drittel der Anwesenden beantragt geheime Abstimmungen. [(7) Alle 

Abstimmungen und Wahlen erfolgen grundsätzlich offen per Handzeichen oder bei 

Teilnahme an einer virtuellen oder hybriden Mitgliederversammlung auch durch 

elektronische Stimmabgabe. Wenn geheime Abstimmung beantragt wird, 

entscheidet darüber die Mitgliederversammlung. Eine geheime Abstimmung ist 

durchzuführen, wenn dies von mindestens einem Drittel der abgegebenen gültigen 

Stimmen verlangt wird.] 

- Ein Antrag auf geheime Wahl wird nicht gestellt. 

- Zum Versammlungsleiter wird Ingo   

- Versammlungsleiter: Ingo Höpfner gewählt 

- Das Protokoll übernimmt Dirk Pöppmann 

 

 

TOP 2: Bericht des Vorstandes  

TOP 2.1 Klaus Böhm übernimmt als 1. Vorsitzender den Bericht des Vorstands. 

- Die aktuelle Mitgliederanzahl des Vereins beträgt 294 Personen; das ist der 

Höchststand an Mitgliedern. 

- Neu hat der Verein eine dritte Hobbymannschaft gegründet, die ohne Spiel- und 

Trainingsbetrieb läuft.  



- Sportlich sei das vergangene Jahr ein erfolgreiches Jahr gewesen:  Aufstieg der 

Damen 1 in die 3. Liga sowie: Aufstieg der Damen 5. Und erfolgreiche Teilnahme bei 

WDMs. 

Als Strukturänderungen der Mannschaften gibt es im kommenden Jahr folgende 

Änderungen: 

a) Spielgemeinschaften im Herrenbereich 

o In der Oberliga zusammen mit DJK und VBC (Trainer: Maurice Fröhleke und 

Martin Steinbrück).  

o In der Verbandsliga: Spielgemeinschaft mit dem VBC Paderborn. 

o Im Jungenbereich: Spielgemeinschaft der U 20 mit DJK. 

- Trainersituation ist prekär, da Vitali Voth, der im vergangenen Jahr eingesprungen ist, 

aufgehört hat. Als neue Trainerin übernimmt Ewa Gabrys im Jungenbereich Volley-

Cool (mit Linus), U18 und das Training der Verbandsliga. 

- Ebenso gibt es in unserem Verein ein Schiedsrichtermangel ➔ Wir brauchen 

dringend Leute aus dem Verein, die Schiedsrichter werden, da wir hohe Strafen 

zahlen müssen; auch Eltern können sich hier einbringen; Schiedsrichterschein können 

gemacht werden. 

 

b) Mädchenbereich 

- Im Mädchenbereich übernimmt Franziska Böhm die U13  

 

c) FSJ 

- Linus sehr gute Arbeit und bleibt als Trainer im Verein 

- Es gibt noch keine(n) neuen FSJler*in für das kommende Jahr => alle müssen noch 

mal Werbung machen 

- Wenn wir keine(n) FsJ-lerIn haben, werden wir die 7 Grundschul-AGs nicht bedienen 

können; ebenso fehlt Hilfe im Verein. 

 

 

Finanzielle Situation/Entwicklung des Vereins sowie Notwendigkeit des Engagements  

- Als Landesleistungsstützpunkt erhält der Verein wenig Unterstützung durch den 

Verband. Immerhin hilft der Titel bei Sponsoren. 

- Klaus stellt fest, dass es auch beim VoR ein Problem mit der ehrenamtlichen Tätigkeit 

gibt.  

- Appell an alle Teilnehmer, sich in den Verein einzubringen, damit wir auf dem Niveau 

weitermachen können. Zurzeit sei die Bereitschaft zur Mitarbeit nur gering. 

- Auf diesem Niveau brauche der Verein das Ziel, evtl. auch sportlich in die 2.Liga 

aufzusteigen nicht weiterzuverfolgen.  

- Ein Engagement der Vereinsmitglieder könne auch durch die Übernahme kleinerer 

Aufgaben oder durch die Übernahme von Posten im Verein geschehen. 

- Jedenfalls funktioniere Vereinsarbeit nur durch eine solche Beteiligung.  

 

 



Aktivitäten im vergangenen und kommenden Jahr 

 

- Der VoR-Cup hat stattgefunden; ohne die viele Hilfe von Linus und Jannik wäre das 

nicht möglich gewesen. 

- das Osterferiencamp hat in Paderborn stattgefunden, da Ringelstein geschlossen 

war; Dank an Janna, Linus und die Sporthelferinnen. 

- 1. Damenmannschaft hat eine Fahrt nach Polen absolviert, von Maciej Tietianiec 

organisiert. 

- Im Sommer startet der Gegenbesuch des Israelaustausches. 

- Zurzeit ist noch eine Spielerin im Sportinternat; es sind noch weitere Plätze frei. 

- Ausblicke: In der Satzung ist ein Konzept zum Schutz der Kinder und Jugendlichen vor 

sexualisierter Gewalt im Sport verankert -> eine Informationsveranstaltung dau wird 

organisiert; ein Konzept dazu wird zeitnah erstellt werden. 

- Das Zukunftspaket als Projekt, die Kinder und Jugendlichen in die Vereinsarbeit zu 

integrieren, Wahl eines/r Jugendvertreters/in entsprechend der neuen Satzung. 

 

TOP 2.2 Bericht des Sportwarts Damen/Mädchen Holger Fretzer 

- Für alle Damenmannschaften können Erfolge verbucht werden: Damen 1 und Damen 

5 sind aufgestiegen; Damen 2,3 und 4 haben die Klasse gehalten.  

- Bis auf eine Mannschaft haben sich alle Altersklassen für die WDM qualifiziert. Bei 

der WDM haben die U20/ U18 und U13 jeweils einen 3. Platz geholt. Die U 16 und U 

12 sind sehr junge Jahrgänge, so dass dort noch viel Potential liegt.  

- Auch bei Kaderteilnahmen und Kaderturnieren waren VoR- Spielerinnen sehr 

erfolgreich. 

- Für die kommende Saison hat der VoR gemeldet: 6 Damenmannschaften und ca. 20 

Mädchenmannschaften 

- Der VoR-Cup im letzten Jahr war sportlich ein großer Erfolg – vor allem, was die 

Qualität der teilnehmenden Mannschaften angeht. Für den kommenden VoR-Cup ist 

nochmals eine Qualitätssteigerung zu erwarten.  

 

TOP 2.3 Bericht des Sportwarts Herren/Jungen Eduard Kubi  

- Alle Jungenmannschaften haben die Klasse gehalten und waren für die WDM (U12 – 

U20 qualifiziert)  

- Die U 12 und die U 13 haben den 2. Platz belegt. 

- Die U 20 hat den 3. Platz belegt. 

- Die U 14 hat den 5. Platz belegt; die U 18 den 8. Platz; die U 14 den 5. Platz. 

- Dank an die Eltern für die Unterstützung der Mannschaften bei den Fahrten und den 

Spielen.  

- auch in der kommenden Saison braucht es die Elternunterstützung und 

Mannschaftsverantwortliche.  



- Für das kommenden Jahr sind alle Jugendmannschaften gemeldet, die U 20 in 

Kooperation mit Delbrück; mit der Kooperation geht ein „Aufstieg“ in die 

Verbandsliga einher. 

- Im Bundespokal der U 19 hat Oskar Bialas mit dem Team einen 5. Platz belegt.   

 

TOP 2.4 (ehemals TOP 6) Ehrungen 

Folgende Mannschaften werden geehrt: 

Mannschaft mU12, 2. WDM  

(Trainer: Juri, Laurin) 

 

Mannschaft mU13, 2. WDM  

(Trainer: Juri, Laurin, Jonne) 

 

Mannschaft wU13, 3. WDM  

(TrainerIn: Holger, Rebecca, Niklas) 

 

Mannschaft wU18, 3. WDM 

(TrainerIn: Marek und Susanna) 

 

Mannschaft mU20  

(Trainer: Juri) 

 

Mannschaft wU20, 3. WDM  

(TrainerIn: Marek und Dana) 

 

Mannschaft Damen 5, Aufstieg 

(Trainer: Niklas, Jannik)  

Mannschaft Damen 1, Aufstieg  

(Trainer: Maciej) 

 

 

TOP 3: Finanzen 

Top 3.1 Bericht des Kassierers (Jürgen Binder) 

- die finanzielle Situation ist angespannt aber nicht dramatisch. 

- Alle kleineren Probleme bei der Kassenprüfung konnten behoben werden; dieses ist 

wichtig für die Anerkennung der Gemeinnützigkeit. 

- Insgesamt: Einnahmen von 163 000 Euro stehen Ausgaben 171 000 Euro gegenüber, 

also ein Minus von 8000 Euro. 



- Die größten Teilbereiche der Einnahmen sind:  

Mitgliedsbeiträge 36 000 Euro 

Sponsoren und Spenden 50 000 Euro (10 Sponsoren) 

Zuschüsse zu Fördermaßnahmen ca. 8000 Euro 

- Die größten Teilbereiche der Ausgaben:  

Hallengebühren und Trainergebühren (10 Euro pro Stunde/ ca. 50 000 Euro)  

 

- Für einen evtl. geplanten Aufstieg in die 2. Liga bräuchte der Verein deutlich mehr 

Sponsoren.  

 

Top 3.2 Kassenprüfung (Volker Greaves) 

- Die Kasse wurde am 3. Mai geprüft 

- Konten und Belege wurden überprüft 

- Die Kassenprüfer Volker Greaves und Markus Tanger sind zu dem Ergebnis 

gekommen, den Vorschlag zu machen, den Kassierer zu entlasten. 

 

Top 3.2 Entlastung des Kassierers 

 

- Die Kassierer Jürgen Binder und Alexandra Beine sind einstimmig entlastet. 

 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes 

Versammlungsleiter Ingo Höpfner 

- mit Dank an den Vorstand wird vorgeschlagen, den Vorstand zu entlasten 

- der Vorstand wird einstimmig entlastet.  

 

TOP 5: Wahlen des Vorstandes 

- zur Wahl stehen die beiden Vorsitzenden des VoR. Klaus Böhm wiederholt seine auf 
der letzten Mitliederversammlung gemachte Ankündigung, dass er nur dann bereit 
ist, erneut als 1. Vorsitzender zu kandidieren, wenn es einen 2. Vorsitzenden gibt. 

- Neben der persönlichen Arbeitsbelastung verweist Klaus dabei auch auf die Satzung 
des Vereins, die einen 2. Vorsitzenden zwingend vorsieht. 

- Falls sich somit kein(e) Kandidat*in finde, stehe der Verein ohne Vorstand da mit 
allen Konsequenzen. 

- Wahl des 2. Vorsitzenden für ein Jahr. 
- Nach diversen Aussprachen und Appellen und Vorschlägen sowie der erneuten 

Klärung bzw. Auflistung möglicher Aufgaben eines 2. Vorsitzenden sowie 
Möglichkeiten der Arbeitsteilung wird die Sitzung für 15 Minuten zur Beratung 
unterbrochen. 

 

 



Wahl des 2. Vorsitzenden 

- Michael Jahnich stellt sich zur Wahl unter der Bedingung einer breiten Unterstützung 
durch den erweiterten Vorstand.  

- Michael Jahnich wird einstimmig für ein Jahr zum 2. Vorsitzenden gewählt 
- - Im Anschluss stellt sich Michel der Versammlung kurz vor.  

 

Wahl des 1. Vorsitzenden  

- Klaus Böhm stellt sich für ein Jahr zur Wiederwahl mit der Aussicht auf Verlängerung. 
- Klaus wird einstimmig wiedergewählt 

 

Wahl der 2. Kassierer*in 

- Vorschlag: Alexandra Beine bleibt weiter 2. Kassiererin:  
-  Alexandra wird einstimmig wiedergewählt  

 

Wahl der Kassenprüfer: 

- Markus Tanger und Volker Greaves werden wiedergewählt 
 

Neu zu vergebene Posten im erweiterten Vorstand:  

- Social Media Beauftragter 
- Schiedsrichterwart (Nachfolger Joachim Hädecke)  
- Jugendvertreter*in bis 26 Jahre 
 Da in der Satzung nicht genau geregelt ist, wie der bestimmt wird, sollen die Trainer in 

der nächsten Trainereinheit einen Weg der Wahl ermöglichen.  
 In drei Wochen gibt es Rückmeldung mit den Namen. 
-  

 

 

TOP 7: Anträge 

- TOP 6 in TOP 2 behandeln. 

- keine weiteren Anträge  

 

TOP 8: Verschiedenes  

- Es sind noch 15 Karten für die Europameisterschaft der Damen vorhanden.  

- Dank an Klaus als 1. Vorsitzender 

- Liste zum Eintragen für Übernahme von Aufgaben. 


